


数年前に相続法の改正があり、 その折に遺

言制度についても改正があったので 2 回にわ

たり説明します。

遺言の仕方は大きく分けて公正証書遺言と

自筆証書遺言があります。公正証書遺言とは

公証役場で公証人に作成してもらうものです。

自筆証書遺言は遺言をする人が自分で遺言書

を作成するというものです。今回大きな改正

があったのは自筆証書遺言の方です。

自筆証書遺言は作成方法が厳格に定められ

ていて、 作成するのが大変です。即ち、 遺言

書の全文、 日付、 署名を遺言者自らが筆記し

て押印する必要があります。この全文を筆記

するのが大変なのです。遺言書を作成するの

は多くは年配の方です。年を取ると手が震え

るなどして長い文章を書くことが難しくなり

ます。財産が沢山ある場合に、 どの財産を誰

に、 どの財産を誰にといちいち記載していく

のは大変です。書き損じた場合に訂正はでき

ますが、 訂正した箇所を示し、 何文字削除何

文字追加などと記載した上署名し押印をする

屯なが'7し·/7｀ら

結婚して香川に来て、 高松の全てが物珍しく
「高松ウォッチング」をテ ー マにしました。そ

れが、 いつの間にか「私のドジ編」になってし

まいました。タイトル変えなければいかんかな。
一度所長に普通の記事を書かせて下さいとお

願いしたのですが「いやいやこれが いい」と却

下（人ごとだから言えるんだ）。
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ご守届誠只9饂しヽ窟
事務局 北 濱 和 代

マスク生活が習慣化して、 仕事中もずっとマ
スクをしています。好きな時に、 ちょっとひと
いき、 マスク内で口の中や周りのストレッチは
如何でしょうか？ストレッチの方法はネットに
も色々出ています。口周りや口腔ケアは心身共
に影響するそうです。気付いた時に、 コッソリ
手軽に出来るところもいいですね。
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必要があります。このように訂正するのも自

分で書かなければならないので、 お年寄りに

とっては大変な作業です。

今回の改正では、 財産の部分を別紙とし

てパソコン打ちなどして作成することが認め

られました。別紙の財産且録は遺言者本人が

作成する必要はありません。目録に番号を振

って財産の詳細を記載すれば良いわけです。

遺言書の本文は自筆しなければなりませんが、

財産目録0番の財産を妻△△に相続させる、

などと書けば良いわけです。財産の内容を手

書きしなくても済むので遺言書を作りやすく

なったわけです。

なお、 財産目録には毎葉ごとに署名と押印

をしておく必要があります。署名は自筆です。

押印は認め印でも大丈夫です。できれば遺言

書本文の印鑑と同じ印鑑で押印した方が良い

でしょう。遺言書本体と目録の間に契印は不

要とされていますが契印しておいた方が無難

でしょう。

事務局 岡 悦 子

事務所に入って来て、 私の方を見て、 ニ ャ ニ

ヤ笑っている知り合いがいる。

（あ～テミスが届いたんだ ～ （＞＿く））
「テミス毎月ありがとう」って

言われる人もいます。テミスは
年2回発行です。さすがに毎月
ドジをしている訳ではありません。

0 que sera,sera,sera ぽるようになる）

事務局 久 保 美和子

おかげさまでテミスが6 0号を迎えました。
「編集会議」を見て、 以前の記事も読んでみた
いと思われた方、 ぜひホ ー ムペ ー ジをご覧くだ
さい！ 「テミス」のペ ー ジで、 第1号から全て
ご覧頂けます。以下のアドレス、 または『岡義
博法律事務所』で検索してください。

https://www.oka-law.com/ 
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自動車業界のこれから

この度のテミス 6 0 号発行誠におめでと

うございます。 心からお喜び申し上げます。

岡弁護士とは母校扁松商業高校同窓会紫

雲会又野球部後援会で共にお匪話をしてお

り、 その関係で僭越ながら寄稿させて頂く

ことになりました。

私は自動車業界に携わって今年で5 4年

になります。 そこで自動車業界のこれから

について述べさせて頂きたいと思います。

振り返ってみると、 8 0 年代～ 9 0 年代

までのバブル期は車の販売も高級車が売れ

た時代がありました。 その典型的な現象が

8 8 年に発売された日産シ ー マ（当時 5 0 

0万円）が3年半で1 3万台（月平均3'

1 0 0 台）売れ、 シ ー マ現象と言う社会現

象を生み出しました。 その購入理由のトッ

プが「一番値段が高かったから」でした。

それがバブル期が弾けると安くで性能が良

い車へと購買意欲が移行し、 高級車から一

転軽自動車が全体の 4 0 ％を占めるまでに

なりました。

また車の普及により地球温暖化が進み世

界各地で過去に経験したことの無い豪雨や

異常気象又森林火災などの被害が発生し社

会問題になっています。

菅首相は温室効果ガスの排出鼠を 2 0 5

0 年までに 0 にすると宣言しました。 全懺

界で排出するCO2 の 1 0 ％が自動車であ

り世界の自動車各メ ー カ ー は電動化など脱

炭素化の次世代の車に力を入れ、 近い将来

ガソリン車、 デイ ー ゼル車がこの世から無

くなり、 ガソリンスタンドが充電スタンド

へと社会構造が大きく変わってきます。

香川日産自動車（株）会長 真鍋健彦

又環境省は行楽シ ー ズンなどに交通渋滞

が問題化する国立公園においてはCO2 を

排出しない電気自動車などに限定して通行

を許可するル ー ル整備を進めることになり

ました。

また電気自動車はエンジンに関する部品

が不要になり、 ガソリン車の部品が 3 万点

から2万点に減り、 自動車関連会社の雇用

が3 0 万人減ると言われています。

また交通事故を 0 にする為、 自動化や知

能化が非常に早いスピ ー ドで開発されてい

ます。 振り返ってみれば、 昭和 4 5 年 (5

0 年前）自動車の保有は全国で 1 8 9 2 万

台で交通事故での死者は 1 6, 7 6 5 人で

した。 それが、 昨年の自動車保有台数は 8

2 4 3 万台にまで増え、 交通事故での死者

は 2, 8 3 9 人となり、 5 0 年前と比べる

と保有台数は 4.3 倍に増えたが交通事故

の死者は約 6分の 1 と大きく減少しました。

すでに高速道路上でハンドル操作をしな

くても安全に走行する車が実用化しており、

一般道でも安全に走行でき交通事故 0 の時

代がもうすぐやって来るのは間違いありま

せん。

我々は自動車のない生活は考えられませ

ん。 これからも住みよい社会生活に益々自

動車が貢献することでしょう。
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(4) (1) 2021年4月号

► 編集会議 （出席者：所長、事務長、事務員A、事務員B)

全員：いつもテミスをご愛読頂き、ありがと

うございます。

事務長（以下、事）：テミスも今屈で6 0号！

3 0年ですが発刊のキッカケは何ですか？

所長（以下、所）：読者の皆さんに、法律を身

近に感じて欲しくて始めました。

事務員A（以下、A)：巻頭言はその時々の時

事問題を扱っていて、興味深いですね。

事：会社の社長さんが朝礼で話す素材にして

下さった事もあるらしいですよ。

所：それは嬉しいな。たまには堅くない記事

にする時もあるんだけど。

事務貝B（以下、B): 2003年に阪神が18年ぶ

りに優勝した時の25号は、単なる熱狂的

阪神ファンの喜びがi益れてましたね（爆

笑）

A:身近な法律についてはどうですか？

所：法律はよく改正になるから、昔の記事を

見返すと、今の法律と違うことも多いね。

B:法律を追っかけるのに、弁護士も大変な

んですね～ 。

事·外部投稿のコ ー ナ ー ては、多くの方から

素敵な投稿をして頂いてますよね。

所：色々な知り合いにお願いしているけど、

皆さん快く投稿して下さってありがたい

ょ。

A:勉強になる記事ばかりですよね。

所：高松ウォッチングは、事務長の日常の失

敗談など披露していて、名物コ ー ナ ー と

して皆さんに喜んでもらっているよね。

事：作り話じゃないの～？なんて言われます。

素材が普通じゃないからかな。（笑）

所：全部本当の事！

A:私が初めて事務長からテミスを頂いて読

んだのが14号（柵に足が引っ掛かって豚

の丸焼き状態になっちゃった話）で、思

わずプッと吹き出したのを記憶してます。

所：真空状態で開かなくなった無水鍋を、ド

ライバ ー やペンチを使ってこじ開ける話

(48号）。必死でトライしたよね。

B:会合の打ち上げの店名を勘違いした話(26

号）は最高ですね。

事：そうそう「がぶりぎょうざ」という餃子

食べ放題の店？変なの、と思いつつ探し

たけど見つからなくてね。 オシャレなイ

タリアンIカプリチョ ー ザ」だったんで

す。

所：あれは笑えた。

事：笑って頂き、ありがとうございます。

所：これからも期待してるよ！

事：今は88カ所巡りを紹介していますが、

元々は旅行記だったんですよね。

所：そうなんだよ、以前は国内外の旅行に行

っていたけど、今は88カ所にハマって

ます。

B:何回くらい行かれたんですか？

所：8回目の途中。

A:ええ！そんなに行かれてるんですか！何

でハマっちゃったんですか？

所：う～ ん…なんでだろうね？（一 同笑い）

所：事務員さんのコ ー ナーについては？

A:コ ー ナ ー のタイトル決めは、事務長に相

談に乗って貰いましたね。

事： 「ちょっとひといき」っていうのはAさ

んの癒やされる雰囲気からイメ ー ジした

のよね。

B:以前勤めていた事務員さんの記事を読め

るのも良いですよね。

所：皆さん、現在もそれぞれの分野でとても

活躍されてますね。

- ^
所：これからも皆様に喜

二： え二言f‘
ね。
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SNS 

SNS。ツイッター 、フェイスブック、イ

ンスタグラム、 LINEなどの総称である。

世界中に情報を発し、情報を受け取ることが

できるネットワ ー クである。戦界中の未知の

人を瞬時に繋げてしまう。非常に便利なもの

でありトランプ前大統領がツイッター を多用

していたことは知られる。トランプ氏には真
実でないつぶやきも多数あり、これを無条件

に信じてしまった人も大勢いた。結局、トラ

ンプ氏のツィッター は利用停止とされてしま

った。
株の世界でもSNSの騒動が起きている。

アメリカの大手ファンドがある会社の株をカ

ラ売りした。株が下落したら安く買い戻して

利益を得る目論見である。これに反発した人

物がいた。SNSで、この会社の株を買おう、
ファンドを痛めつけようと呼びかけたのだ。

このSNSに呼応して多数の一般投資家がこ

の会社の株を買った。買うのにSNSの株購

人アプリを利用した。このアプリでは簡単に

株が買える（形の上では売買手数料は無料）。

多数の買いが入ったためこの株は1 0 0倍以

上に値上がりした。

ファンドは売りの始末のため株を買わねば

ならないが、株が値上がりしたため結局高い

株を買う事になり、逆に大損を食らった。

所 長 弁護士 岡 義 博

余波がある。株取引アプリを運営する会社

は取引量に応じて決済機関に預託金を積まね

ばならない。大量取引によってその預託金の

金額が膨大になり、支払い切れなくなったの

でアプリの取扱いを停止したと言われている。

取扱い停止によりこの株は暴落し、SNSに

呼応して高い株を買っていた個人投資家は大

損をすることになった。アプリ運営会社に対

し、多数の訴訟が起きた。この一連の騒動に

ついては、SEC（米国証券取引委員会）や

議会が調査に乗り出すことになった。

SNSによって大勢の人間が動き、大量の

株取引がなされ、株価が乱閾下したのである

（乱高下の原因はアメリカの取引所の制度と

も関係しているが）。SNSの影響力の大き

さをまざまざと見せつける出来事であった。

その他SNSでは名誉毀損的な投稿がなさ

れることも多数あり、被害者が多数出ている。

規制の必要性はずっと叫ばれている。 LIN

Eの個人情報が大量に流出したという事件も

起きている。しかし、誰でも利用できるシス

テムであり、有用な面もあるため実効性のあ

る規制をすることは極めて困難である。SN

S規制は2 1冊紀を通しての課題となるだろ

う。

法の女神・テミス

この像は、 ギリシャ神話の 「法の女神」テミス
(Themis … ギリシャ語で、「掟」「習慣」「法」「正義」
を意味します）を形どったものです。

右手に掲げるはかりは、公平を象徴するとともに、

悪の重さをはかり、左手の剣は力による貫徹を象徴し、

目隠しは無私をあらわすものといわれています。




